

Caso clínico hispano: subluxación de la articulación interfalángiana proximal en un caballo

Clara Colmenero de Miguel

Licenciatura de Veterinaria. Facultad de Veterinaria, Universidad Complutense de Madrid.
claracolmenero676@hotmail.com

Marta González Huecas

Facultad de Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid
martagon@vet.ucm.es

Resumen: Se presenta el caso clínico de un caballo entero, Pura Raza Español de 8 años, propiedad del Escuadrón de Policía Municipal, que sufre una cojera en una extremidad posterior debido a una subluxación de la articulación interfalángiana proximal provocada por un mal apoyo de la extremidad al bajar del camión de la policía. La exploración física hace evidente una inflamación de la cuartilla dorsalmente, con dolor a la flexión. El examen radiológico muestra una desviación en la alineación de dicha articulación. Se realizan pruebas de cojera para determinar la localización de la lesión y unos bloqueos perineurales con mepivacaína. En el examen ecográfico no se encuentran hallazgos significativos en los tendones. El tratamiento consistió en reposo en el box y paseos de la mano, junto con hidroterapia y la administración de antiinflamatorios en aquellos momentos en los que el animal mostrase signos de dolor. Además, se realizó un herraje terapéutico con unas herraduras de goma, a las que se añadieron unas talonetas con el fin de modificar el eje podofalangiano. Y ejercicios de estiramiento de la extremidad antes del trabajo. Gracias a todos estos cuidados, se consiguió estabilizar la articulación y que el caballo pudiese realizar una actividad normal sin presentar dolor.

Palabras clave: cojera. Subluxación interfalángiana proximal.

[Oral](#)

Recibido: 11 marzo 2012.
Aceptado: 13 abril 2012.